

Jueves 24 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Ineficiente>, la banca en México: Cepal Felipe Gazcón La debilidad de la regulación y de las políticas de competencia en el sector bancario mexicano permite a los grandes bancos internacionales reportar que la mayor parte de sus ingresos y ganancias por comisiones proviene de sus filiales en México. Marcos Ávalos, consultor de la Cepal y académico del Centro de Alta Dirección en Economía y Negocios de la Universidad Anáhuac, afirmó que, en parte, por esta misma débil regulación, "la tan anhelada eficiencia de la banca aún no ha llegado a México". "Todo mundo hemos vivido esa ineficiencia, en esa parte de las horas que perdemos en los bancos; están muy lejos de los estándares internacionales de calidad de desde mi punto de vista", indicó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159427> Penetración financiera, por debajo de estándares internacionales (Felipe Gazcón) El documento Competencia Bancaria en México, elaborado por Marcos Ávalos y Fausto Hernández, académico del CIDE, sostiene que los grandes retos a enfrentar en el país se ubican en que la penetración financiera permanece muy baja respecto a estándares internacionales. Los activos bancarios ascienden a tan sólo 30 por ciento del PIB en comparación con 96 por ciento de Chile y 385 por ciento de Panamá. También señala que la estructura crediticia se concentra en el consumo y no en los financiamientos productivos, que mantienen niveles bajos. El margen financiero promedio igualmente permanece alto en relación con los estándares internacionales, en 7.5 por ciento, aunque éste tiene una tendencia a la baja.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159553> Temor de recesión en EU causa pérdidas bursátiles Felipe Sánchez / Finsat Las mesas cambiarias continuaron ayer reflejando demanda de divisas en el mercado interbancario de grandes volúmenes, por lo que al término de la jornada el dólar spot (48 horas) reportó un incremento de 4.5 centavos, al quedar en 10.8950 pesos. Este movimiento en detrimento de la moneda mexicana forma parte de la reacción que comenzó la semana pasada, tras registrar el dólar su menor valor frente al peso de cinco meses -el miércoles anterior- en 10.7645 unidades, con lo cual se acumula un incremento del dólar de 1.21 por ciento. Tal comportamiento generó inquietud entre los participantes, lo que propició que en el mercado de dinero las tasas de rendimiento de los bonos de largo plazo del gobierno reflejaran también un repunte.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159554> Da México poca atención crediticia a las Pymes Jeanette Leyva Reus Pese a los diversos apoyos que han recibido las pequeñas y medianas empresas (Pymes) en los últimos años, no han tenido las condiciones suficientes para dinamizarse. Estas empresas requieren de mejorar sus evaluaciones financieras y las condiciones de fondeo que contratan; así pueden aspirar a tener un mejor desarrollo y crecimiento. Mario Sandoval Chávez, director de FICEN, Sofol especializada en atender a las Pymes desde hace diez años, afirmó en entrevista con EL FINANCIERO que en México, en ese segmento, se tiene todavía una participación discreta en comparación con otros países de Suramérica. En Chile, por ejemplo, se les ha puesto mucha atención, aunque ese país tiene una población más pequeña, las Pymes han generado una capacidad exportadora fuerte y un mercado sólido. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Productores de maíz cierran filas Lourdes Edith Rudiño En coordinación con la Secretaría de Agricultura, y con miras a que los campesinos se preparen para enfrentar la apertura total del TLCAN en 2008, productores de maíz se aprestan a generar en ocho estados de la República esquemas de organización que les permitan adquirir en bloque insumos, y vender sus cosechas también de forma ordenada. También con esa estrategia se pretende ordenar el mercado a través de la inducción de producción de maíz amarillo, de tal forma que en unos cuantos años se puedan elevar las cosechas de 1.4 millones de toneladas este año a siete millones, con lo cual se propiciaría una reducción de la oferta de maíz blanco (el que predomina en México con unas 19 millones de toneladas anuales) y una mejora sostenida en sus precios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159544> Renegociar el TLCAN, proponen maiceros Lourdes Edith Rudiño Con una producción anual de 20.9 millones de toneladas (en 2005, según datos oficiales, y de 20.7 estimadas para 2006), el maíz de México es estratégico para la alimentación, el empleo agrícola y la cultura nacionales. La creciente importación del grano, sobre todo en el marco del TLCAN, hace que los productores maiceros -más de tres millones de familias- se preocupen ante la liberación total del mercado de América del Norte, programada para enero de 2008, pues es previsible que el grano blanco, predominante en el país y propicio para la elaboración de tortilla, sea desplazado, en parte, por amarillo de importación. Valentín Solís, miembro de una unión de nixtamaleros con presencia en el Valle de México, señaló que "durante la vigencia de Conasupo hubo varios años en que la paraestatal importó maíz amarillo que sirvió para hacer tortillas. ¿Por qué no podría eso ocurrir ahora, sobre todo si sabemos que mezclas de harina de maíz blanco con grano amarillo blanqueado dan una tortilla aceptable para los consumidores del centro del país". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159551> Escándalo en arroz transgénico desploma precios del grano Un "escándalo" surgido con arroz transgénico en Estados Unidos propició un desplome en los mercados internacionales del grano, y el asunto debe ser considerado de interés fundamental para México. Información del Departamento de Agricultura de EU (USDA) y de Greenpeace México señala que en los circuitos comerciales de ese país se detectó la presencia de arroz Liberty Link 601 (LLRICE 601), un grano largo que aún no completaba su proceso de autorización para ser liberado al mercado. Este arroz fue desarrollado por Bayer CropScience. El incidente propició que Japón suspendiera sus importaciones del grano de EU y que los precios mundiales, de la Bolsa de Chicago, cayeran en 5 por ciento en un solo día, siendo ésta "la más severa baja sufrida en años por este grano", dijo Greenpeace. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159556> Integración energética, tema entre países de Norteamérica Isabel Becerril Las propuestas que plantearán los empresarios de México, Canadá y Estados Unidos en el marco del Consejo de Competitividad de América del Norte, no sólo sufrirán retrasos en la aprobación con los gobiernos, sino que también se verán afectadas. Ello, debido al cambio de administración que se realizará en México el 1 de diciembre y por el proceso electoral que vivirá EU en noviembre, advirtió Roberto Newell García, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Antes de que concluya este año, apuntó, los empresarios

de los tres países tendrán lista la propuesta en el tema de integración energética. En ese asunto en particular, el también secretario técnico del Consejo aclaró que en la propuesta de los hombres de negocios de la región no está el pedir al gobierno mexicano modificaciones a la legislación y menos en los artículos 27 y 28 constitucionales".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159557>Socios del TLCAN, en bloque contra los países asiáticos (Isabel Becerril) Los sectores empresariales de Estados Unidos, Canadá y México establecieron, la semana pasada, la primera generación de prioridades de corto plazo, que detonará la competitividad de las tres naciones y generará un impacto económico superior a 60 mil millones de dólares. En reunión del Consejo de Competitividad de América del Norte, conformado por empresarios de los tres países, se delimitaron los temas fundamentales en que trabajarán los sectores privados de la región en los próximos meses: convergencia regulatoria, facilitación de cruces fronterizos e integración energética. La finalidad es aprovechar los beneficios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y hacer un frente común para contrarrestar a las economías asiáticas, como la china y la india. El encuentro entre los sectores privados de los tres países se realizó el 15 del presente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159560>Conflictos políticos no frenan el ingreso de IED: García de Alba Luciano Vázquez / Finsat LEÓN, Gto., 23 de agosto.- El titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, aseguró que los conflictos postelectorales y políticos no han frenado la Inversión Extranjera Directa (IED) en México, pero sí están afectando a los capitalistas nacionales. "Casos como Oaxaca y Lázaro Cárdenas, en Michoacán, sí dañan al sector productivo que se localiza en esos puntos de conflicto. "Acerca de las acciones de resistencia civil que encabeza la coalición Por el Bien de Todos en la ciudad de México, el funcionario confirmó que las repercusiones económicas negativas son manifiestas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Mejora competitividad manufacturera en el exterior El comercio exterior dio un viraje importante como resultado de la ampliación en la oferta de divisas por la mayor demanda del principal socio comercial del país, que vino aparejada con la tendencia ascendente de los precios internacionales de materias primas. Ello trajo consigo un escenario comercial favorable para la economía mexicana en los mercados internacionales, al originarse un incremento de 18.35 por ciento anual en las exportaciones de empresas manufactureras durante los primeros siete meses del año. Esta tendencia se reflejó en una posición más competitiva en el exterior para tres de las ramas que conforman el 80.5 por ciento de las exportaciones manufactureras, y favoreció un ingreso adicional de divisas por 17 mil 600 millones de dólares en dicho periodo, para acumular un total de 113 mil 484 millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159475>Viraje en los mercados internacionales de comercio; favorable impacto sobre el sector externo de México Elvia Gutiérrez El escenario comercial en los mercados internacionales se tornó favorable para la economía mexicana, al originarse un crecimiento de 18.35 por ciento anual en las exportaciones de empresas manufactureras durante los primeros siete meses de 2006, después de incrementarse 11 por ciento en igual periodo del año pasado. El comercio exterior dio un viraje importante como resultado de la ampliación en la oferta de divisas por la mayor demanda del principal socio comercial del país, que vino aparejada con la trayectoria ascendente de los precios internacionales de materias primas. Esta tendencia se reflejó en una posición más competitiva en el exterior para tres de las ramas que conforman el 80.5 por ciento de las exportaciones manufactureras, y favoreció un ingreso adicional de divisas por 17 mil 600 millones de dólares en los primeros siete meses del año, para acumular un total de 113 mil 484 millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159479>Avanzan los precios de productos agrícolas que cotizan en el CBOT; el trigo ganó 1.84% al concluir en 3.87 dpb Efraín Hilario Los productos agrícolas comercializados en el Chicago Board of Trade (CBOT) rebotaron este miércoles desde sus mínimos de cuatro meses, en medio de un mercado técnicamente sobrevendido y preparado para una recuperación. Los contratos del trigo encabezaron las ganancias. El convenio con vencimiento el próximo mes ganó 7.0 centavos de dólar, o bien, 1.84 por ciento, para concluir en 3.87 dólares por bushel. La reducción de las reservas mundiales de trigo ofrecieron un soporte adicional para los precios del cereal. Cabe señalar que las lluvias registradas esta semana en la región productora de cereal rojo duro de invierno en los Grandes Llanos de Estados Unidos, representan un factor negativo para el mercado, ya que el nivel creciente de humedad del suelo mejora las perspectivas de implantación de los cultivos. El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/680169>Sale cara deserción escolar Sonia Del Valle Lavin Ciudad de México (24 agosto 2006).- La deserción escolar en primaria, secundaria y preparatoria le cuesta al Gobierno federal cada año poco más de 19 mil millones de pesos. Tan sólo en el ciclo escolar 2004-2005, los niños que abandonaron las aulas le costaron al País el 3.8 por ciento del presupuesto federal que se destinó para pagar los servicios de educación básica y media superior. Este año no será la excepción, pues antes de que concluyan los 200 días de clases, habrán abandonado las aulas al menos 1 millón de alumnos en esos tres niveles, según cifras de la Secretaría de Educación Pública. <http://www.reforma.com/nacional/articulo/680272>Advierten presión financiera del ISSSTE Margarita Vega Ciudad de México (24 agosto 2006).- El Gobierno federal debe erogar cada año unos 35 mil millones de pesos para poder financiar el déficit por pensiones que tiene el ISSSTE, informó su director, Enrique Moreno. Indicó que los 600 mil pensionados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado le cuestan al País cada año 49 mil millones de pesos, de los cuales, el 78 por ciento es aportado por el Gobierno federal ante la imposibilidad del organismo de financiarlo. Por ello, el funcionario se pronunció de nuevo por la aprobación de una reforma al sistema de pensiones del ISSSTE, la cual permita al organismo financiar por su propia cuenta el monto de las pensiones y dejar de provocar esta carga económica al País. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/680289>Prevé Nestlé inversión récord en México Verónica Martínez Ciudad de México (24 agosto 2006).- Nestlé México invertirá en este año 135 millones de dólares, lo que representa el proyecto más alto en los últimos seis años. "En los últimos cinco años invertimos 250 millones de dólares, pero este año proyectamos 135 millones de dólares porque vamos a modernizar nuestras plantas y lanzar nuevo producto", afirmó Félix Martínez, vicepresidente de asuntos corporativos de Nestlé México. En los lanzamientos de productos están un nuevo chocolate con Nugget, cereales integrales, así como cambio de imagen y

modernización de las plantas productivas [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680280/Extiende pérdidas la Bolsa Mexicana Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680280/Extiende_p%C3%A9rdidas_la_Bolsa_Mexicana_Ciudad_de_M%C3%A9xico) (24 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana extendía este jueves las pérdidas de su sesión previa, ante el incierto futuro de las tasas de interés en Estados Unidos, mientras que el peso operaba estable, en un mercado que estaba a la espera de la cifra local de inflación. El índice líder de la bolsa, el IPyC cayó 0.55 por ciento, o 113.49 puntos, a 20 mil 628.95 unidades. El miércoles, el índice retrocedió un 1.16 por ciento. El volumen de operación era bajo, de 15 millones de acciones. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680261/Bajan petroprecios de los 72 dólares Washington DC, Estados Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680261/Bajan_petroprecios_de_los_72_d%C3%B3lares_Washington_DC,_Estados_Unidos) (24 agosto 2006).- El petróleo retrocedía este jueves por debajo de 72 dólares el barril, extendiendo la caída de un dos por ciento de la víspera tras el sorpresivo incremento de las existencias estadounidenses de gasolina. El WTI, para los contratos de octubre, perdía 0.25 dólares, en el electrónico de Nueva York, hasta situarse en 71.51 dólares por barril, después de que se confirmara la caída del consumo de gasolina en los Estados Unidos (primer consumidor mundial). Sin embargo, obtenía soporte de la disputa nuclear entre Irán y países de Occidente que podría derivar en la aplicación de sanciones por parte de Naciones Unidas contra el cuarto exportador mundial de crudo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680267/Cotiza dólar menudeo a 10.99 pesos venta Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680267/Cotiza_d%C3%B3lar_menudeo_a_10.99_pesos_venta_Ciudad_de_M%C3%A9xico) (24 agosto 2006).- Este día, en las sucursales bancarias de Banamex, el dólar al menudeo se cotiza en 10.69 pesos a la compra y 10.99 pesos a la venta, 3 centavos abajo respecto al cierre previo. En las casas de cambio que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar se vende en un precio promedio de 10.95 pesos y en 10.72 pesos a la compra. Por su parte, el dólar interbancario en Nueva York repuntaba este jueves tras la publicación de un reporte que mostró que los pedidos de bienes duraderos de Estados Unidos en julio, sin contar el transporte, resultaron más fuertes de lo previsto. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680129/Promueve EU a México entre Pymes Verónica Galán Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680129/Promueve_EU_a_M%C3%A9xico_entre_Pymes_Ver%C3%B3nica_Gal%C3%A1nCiudad_de_M%C3%A9xico) (24 agosto 2006).- El Servicio Comercial de Estados Unidos (EU) en México está brindando asesoría comercial, estudios de mercado y la búsqueda de socios para Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) estadounidenses en el País, informó la Agregada Comercial de EU en el País, Karen Zens. El año pasado lograron 540 transacciones entre empresas mexicanas y estadounidenses, y confían en que esta cifra se incremente por lo menos 10 por ciento para este año, detalló el encargado de Estándares Comerciales de la dependencia, Louis Santamaría. Estas transacciones superaron los 400 millones de dólares, indicó por su parte el consejero de Asuntos Comerciales de la oficina gubernamental, Michael Lally [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680173/Sube importación de hierro y acero Verónica Galán Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680173/Sube_importaci%C3%B3n_de_hierro_y_acero_Ver%C3%B3nica_Gal%C3%A1nCiudad_de_M%C3%A9xico) (24 agosto 2006).- La importaciones de productos de hierro y acero se dispararon durante el primer semestre del año y alcanzaron el monto más elevado desde 1993, año en que se empezó a llevar este registro. El crecimiento de las compras en el exterior de productos siderúrgicos básicos como desperdicio de hierro o acero, laminados, ferroaleaciones y laminados de diversos tipos, crecieron un 20 por ciento respecto a las cifras del 2005, impulsadas por la falta de abasto que produjeron los paros en varias empresas del sector y alcanzaron 3 mil 348 millones de dólares. El mayor incremento en las importaciones es precisamente en productos donde participa activamente la siderúrgica Sicartsa, cuya operación se mantuvo suspendida durante 142 días. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680165/Registra superávit balanza comercial Gustavo de la Rosa Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680165/Registra_super%C3%A1vit_balanza_comercial_Gustavo_de_la_RosaCiudad_de_M%C3%A9xico) (24 agosto 2006).- En los primeros siete meses del año, el saldo de la balanza comercial de México con el resto del mundo tuvo un saldo favorable por 222.9 millones de dólares. El resultado fue incentivado por el fuerte dinamismo exportador de la rama automotriz y de los altos precios del crudo, que provocaron un aumento a tasa anual en las exportaciones totales de 21.5 por ciento, de acuerdo con cifras del INEGI. Desde hace 9 años no se presentaba superávit en la balanza comercial para un periodo similar, consecuencia de un valor de exportaciones por 142 mil 503 millones de dólares y mercancías importadas que sumaron 142 mil 280 millones de dólares [http://www.reforma.com/negocios/articulo/680139/Tiene manufactura crecimiento desigual Gustavo de la Rosa Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/680139/Tiene_manufactura_crecimiento_desigual_Gustavo_de_la_RosaCiudad_de_M%C3%A9xico) (24 agosto 2006).- El crecimiento de la industria manufacturera mexicana es tan desigual, que sólo la rama automotriz aportó el 63 por ciento de la expansión en el primer semestre del año, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Aunque durante ese periodo, el sector fabril alcanzó una tasa de crecimiento de 5.4 por ciento, la más alta desde el año 2000, este comportamiento no es representativo de la evolución registrada por sus 49 ramas. La industria automotriz aportó 3.4 puntos porcentuales de dicho crecimiento, gracias al tamaño de su PIB y una tasa semestral superior al 38 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53590.html> El reto del TLC, tener fronteras seguras Manuel Lomberra Martínez El reto de la competitividad comercial para los socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es tener fronteras seguras que combatan la amenaza terrorista, pero que permitan un flujo comercial eficiente entre México, Estados Unidos y Canadá. Karen Zens, agregada comercial de Estados Unidos en México, informó que la Alianza para la Seguridad y la Prosperidad de América del Norte trabaja en mejorar la tecnología de las aduanas que garantice la seguridad y el intercambio ágil de mercancías. De acuerdo con sus asesores, los avances tecnológicos permiten registrar anticipadamente la información sobre las mercancías, con lo que pueden cruzar fácilmente las fronteras. Actualmente la frontera de México con Estados Unidos cuenta con dos sistemas tecnológicos para asegurar exportaciones e importaciones ágiles entre los dos países. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53582.html> Banca mexicana, ineficiente y cara: Cepal Romina Román Pineda La falta de competencia provoca que los servicios sean onerosos; las filiales de los bancos extranjeros en México son de las más rentables del mundo, debido a la falta de una adecuada competencia. Los bancos mexicanos son ineficientes, poco competitivos, e incluso caen en prácticas de colusión en algunas de las comisiones que aplican a sus clientes, advirtió la Cepal. El análisis "Competencia bancaria en México", que elaboraron Fausto Hernández y Marcos Ávalos, destaca que los altos costos de la intermediación financiera son resultado de los obstáculos que se imponen a la competencia. Y no descarta que en caso de algunas tarifas se presenten casos de colusión, los que en su mayoría son difícil de probar. Marcos Ávalos reconoció que las filiales de los bancos extranjeros en México son de las más rentables del mundo, debido a la falta de una adecuada

competencia. Comentó que si bien no hay barreras de entrada para los participantes, sí las hay para el ingreso de nuevos productos, por ejemplo, en tarjetas de crédito. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53589.html> Obtiene México superávit comercial La balanza comercial de México registró en julio un déficit de 319 millones de dólares, con lo que en los primeros siete meses del año acumula un saldo superavitario de 223 millones de dólares. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que el déficit comercial de julio pasado es resultado de exportaciones por un valor de 19 mil 876 millones de dólares, y de importaciones por 20 mil 195 millones. De esta manera, el superávit acumulado de enero a julio de este año obedece a exportaciones por un total de 142 mil 503 millones de dólares y a importaciones por 142 mil 280 millones. En el séptimo mes, el valor de la exportación de mercancías tuvo un crecimiento anual de 21.4%, derivado de aumentos de 22.4% de las exportaciones petroleras y de 21.2% de las no petroleras. Durante los primeros siete meses de 2006, las exportaciones no petroleras crecieron 18.3% y las petroleras subieron 40.6%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-24-18327> Dólar libre se coloca en \$ 11.02; euro en \$ 14.23 Al inicio de la jornada cambiaría de este jueves, el dólar se vende en sucursales bancarias de la Ciudad de México hasta en \$11.02, cinco centavos más respecto al cierre previo, y se compra en un precio mínimo de 10.69 pesos. El Banco de México (Banxico) estableció en \$10.8428 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. También en sucursales bancarias capitalinas, el euro abre a la venta en un máximo de \$14.23 y el yen en 0.097 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-24-18326> Bolsa Mexicana gana 0.11% en su apertura La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con una ganancia de 22.27 puntos, lo que representa 0.11% más en relación al término de la jornada previa, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 20,764.71 unidades. En sus primeros minutos de actividad en el mercado doméstico son negociados un total de 598,000 títulos por un importe de 15.1 millones de pesos, con la participación de 11 emisoras, de las cuales siete ganan, tres pierden y una se mantiene sin cambios. Las emisoras con mayores ganancias son AMEXICO serie A con 1.79%, TLEVISA serie CPO con 1.28% y COMERCI serie UBC con 0.55 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-24-18325> Avanza TIIE a 28 días; se ubica en 7.2900% Este jueves, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.2900%, lo que representa 0.0053 puntos porcentuales más respecto la víspera, informó el Banco de México (Banxico). El Instituto central también da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la TIIE a plazo de 91 días muestra un incremento de 0.0250 puntos en relación a la semana pasada, al colocarse hoy en 7.4500 por ciento. Ambas tasas, explica, fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, IXE Banco, Banco Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-24-18335> Crudo se negocia por debajo de los 72 dólares LONDRES. El petróleo retrocedía el jueves por debajo de 72 dólares el barril, extendiendo la caída de 2% de la víspera tras el sorpresivo incremento de las existencias estadounidenses de gasolina. La posibilidad de que Naciones Unidas aplique sanciones contra Irán, el cuarto exportador mundial de crudo, mantendría los precios cerca del máximo histórico de 78.40 dólares registrado por los futuros transados en Estados Unidos, dijeron analistas. Operadores vigilaban el desarrollo de tormentas en el Caribe y el Atlántico. El año pasado, los ciclones provocaron el recorte temporal de una cuarta parte de la producción estadounidense de petróleo y combustibles. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-24-18333> Cete mismo día en 6.98%, espera cifra de inflación MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el jueves 0.02 puntos a 6.98%, a la espera de la cifra de inflación quincenal que confirmaría la expectativa de que el banco central no moverá la tasa de fondeo en su aviso mensual. El Banco de México (central) difundirá este jueves el comportamiento del índice de precios al consumidor en la primera mitad de agosto, que según un sondeo de Reuters aumentaría 0.20 por ciento. En el mismo periodo del 2006, los precios avanzaron 0.07 por ciento. La autoridad monetaria divulgará el viernes su decisión mensual de política monetaria. En cuanto a la inflación subyacente, un parámetro que elimina la volatilidad, 20 de los 23 analistas entrevistados opinaron que habría tenido un aumento de 0.12% en el periodo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/026n1eco.php> La extranjerización de la banca propició colusión y monopolios Roberto González Amador La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) afirmó este miércoles que la "extranjerización de la banca" en México, iniciada en la administración pasada y profundizada en el actual gobierno, no ha beneficiado a los consumidores. En cambio, ha generado prácticas monopólicas e incluso propiciado "colusión implícita" entre los dueños de las instituciones para fijar tarifas y comisiones por los servicios que prestan. "No hay evidencia de que la extranjerización de la banca haya beneficiado la productividad y la eficiencia en el sistema bancario mexicano", asegura el organismo latinoamericano. Afirma que la crisis bancaria de hace una década, entre cuyas consecuencias estuvo la cesión de la propiedad de casi 90 por ciento de los activos del sistema financiero nacional a firmas trasnacionales, "pudo haberse evitado". Pero dado que no se hizo nada para prevenirla, "tampoco se castigó a los responsables del desfalco", como sí ocurrió en otras naciones que han experimentado episodios de crisis financiera. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/026n2eco.php> Nuevos bancos no impedirán el dominio extranjero Los nuevos bancos que comenzarán a operar en México, como WalMart, Famsa y Autofin, la mayoría dirigidos a la población de menor ingreso, contribuirán a que los servicios financieros lleguen a las personas hasta ahora no atendidas por las grandes firmas, pero difícilmente impedirán que el sistema siga dominado por la banca extranjera, consideró Standard and Poor's. Este año la Secretaría de Hacienda autorizó la creación de seis bancos, la mayoría orientados al mercado de menudeo, y en un caso a banca corporativa. Las operaciones de estos nuevos bancos son resultado de actividades comerciales y de financiamiento ya existentes en las entidades que les dieron origen. "Como resultado de que sus controladores ya tienen actividades comerciales y de financiamiento, los nuevos bancos se beneficiarán de una base de clientes e historiales crediticios, canales de distribución, un vasto mercado potencial y costos de fondeo potencialmente menores una vez que se desarrolle una base estable de depósitos", indicó Standard and Poor's en el reporte Nuevos bancos en México: grandes oportunidades e importantes desafíos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/028n2eco.php> Venezuela y China firman acuerdos de energía y vivienda Pekín.

Al comenzar el cuarto viaje del presidente Hugo Chávez a China, Venezuela y el gigante asiático firmaron dos acuerdos: uno para la producción de biocombustible y otro para construir en los próximos dos años 20 mil viviendas con un presupuesto de mil 120 millones de dólares en el país sudamericano. Información del periódico China Daily y de la ministra de Ciencia y Tecnología del país latinoamericano, Yadira Córdova, precisa que además se sentaron las bases para el aprovechamiento de sectores como el del arroz, yuca y batata como alimentos y para generar etanol. El presidente venezolano subrayó en China su deseo de vender más petróleo al gigante asiático y halagó al régimen de Pekín surgido de la revolución comunista. El gran objetivo de Chávez es el aumento de las ventas del crudo venezolano a la cuarta economía mundial. "China es uno de los países más grandes consumidores de crudo del mundo, y Venezuela es uno de los más grandes productores, es decir, absolutamente complementarios", explicó. Se espera que la reunión del jueves con su homólogo chino, Hu Jintao, dé como resultado la firma de un acuerdo que incremente las exportaciones petrolíferas venezolanas a China, señaló el diario

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/015n1pol.php>Urge reforma a Ley de IPAB, en apoyo a pequeños deudores: González Schmal
Ciro Pérez Silva El legislador por Convergencia Jesús González Schmal demandó ayer a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados el dictamen urgente de la minuta con proyecto de decreto, aprobada por la Cámara de Senadores el 8 de diciembre de 2005, y que la 60 Legislatura asuma la responsabilidad de dar curso inmediato a las reformas de la Ley del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), en particular la del artículo 62 bis, para que los pequeños deudores puedan pagar sus créditos a precios razonables y recuperar sus garantías. Con esa reforma, cientos de miles de familias podrían recuperar sus viviendas y calidad de vida, en vez de que se vendan a terceros los bienes de los que se les quiere desalojar.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/020n1pol.php>Sagarpa acelera trámites para que se experimente con maíz transgénico
Angélica Enciso L. Ante la urgencia por liberar los permisos experimentales de cultivos de maíz transgénico desarrollados por las trasnacionales antes de que termine esta administración, ayer se puso a consulta pública en Internet el proyecto maestro que pondrá a "prueba" semillas de Monsanto, Dow Agrosciences y Pioneer, mismo que fue rechazado a finales del año pasado y que ahora sólo requiere este trámite para ponerse en marcha. La consulta pública apareció en la página del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria (Senasica), pero sólo se pudo abrir por unas horas durante la mañana y el resto del día no hubo acceso. Esto ocurre una vez que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) ha determinado que no es necesario establecer un acuerdo sobre el régimen especial de maíz al que obliga la Ley de Bioseguridad y de Organismos Genéticamente Modificados, lo cual la Secretaría de Agricultura había considerado que era un requisito, pero ahora ya dejó de serlo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/020n2pol.php>Alertan sobre la entrada al país de arroz modificado
Aunque el arroz transgénico Liberty Link, producido por Bayer, aún no ha sido autorizado por las autoridades sanitarias de Estados Unidos para salir a la venta, ya se encuentra en el mercado y estaría presente en las importaciones de 752 mil toneladas que México realiza cada año, informó Greenpeace. De acuerdo con la organización, esto ya provocó la prohibición inmediata de exportaciones de arroz de ese país a Japón, y este escándalo llevó a que los precios del grano en la bolsa de valores Chicago cayeran 5 por ciento en un solo día, lo que constituye la baja del precio más severa sufrida en años por este grano. Esta caída de precio ocurrió el martes, en el primer día de operaciones luego de que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos anunció el viernes pasado el hallazgo de arroz transgénico no aprobado para consumo humano en contenedores de arroz para comercialización en Arkansas y Missouri.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/24/023n1pol.php>Apoyo de EU para evitar paso de migrantes a México
José Antonio Román Mientras se da un largo receso en el Congreso de Estados Unidos para discutir una posible reforma migratoria, el gobierno de la Casa Blanca ya apoya al del presidente Vicente Fox con la dotación de equipo moderno y adiestramiento para sellar la frontera con Guatemala, para evitar el paso de indocumentados centroamericanos que pretenden cruzar hacia territorio estadounidense. El Departamento de Estado y de Seguridad de Estados Unidos ha proporcionado al gobierno mexicano, entre otros equipos, tres unidades de inspección móvil, con tecnología de punta, que pueden revisar en pocos minutos camiones de carga de gran tonelaje en busca tanto de contrabando como de pasajeros ocultos, además de patrocinar adiestramiento en materia de seguridad fronteriza para funcionarios mexicanos, principalmente en Chiapas.